

DIPUTACIÓN | CULTURA

Antonio Colinas gana el II Premio de las Letras 'Jiménez Lozano'

El jurado, que tomó la decisión por unanimidad, valoró los méritos que atesora este destacado poeta, novelista, ensayista, crítico literario y traductor leonés

REDACCIÓN / ÁVILA

Antonio Colinas, escritor, poeta, ensayista, novelista y traductor leonés, es el ganador del II Premio Diputación de Ávila de las Letras 'Jiménez Lozano' por decisión unánime del jurado, reunido en la Sala de Juntas de la Diputación Provincial en una sesión presidida por el diputado de Cultura, Javier González, por delegación del presidente, Carlos García.

Tras el fallo, el presidente de la Diputación telefoneó al literato para comunicarle la decisión, felicitarle e invitarle a acudir a recibir el galardón en la ceremonia que tendrá lugar en los próximos meses. Colinas se ha mostrado «agradecido y orgulloso, y la Diputación, honrada de que un escritor de tanto prestigio y profundidad haya aceptado recibirla con la humildad que le caracteriza», ha señalado García.

En su decisión, los componentes del jurado han valorado distintos méritos que hacen a Colinas merecedor del galardón. Entre ellos, el dramaturgo Juan Mayorga, ganador del I Premio Jiménez Lozano, que intervino en favor de la candidatura de Colinas argumentando que «la palabra 'poesía' va asociada a Antonio Colinas», ya que siendo adolescente vio la entrevista que le hizo Sánchez Dragó en el programa Negro sobre blanco, tras la que adquirió 'Sepulcro en Tarquinia', donde descubrió «su especial sensibilidad e inteligencia». Mayorga le define como un «abridor de caminos y maestro de



Antonio Colinas recibirá el II Premio Diputación de Ávila de las Letras 'Jiménez Lozano'.

muchos poetas». Por su parte, José María Muñoz Quirós recordó la condición del leonés de Juglar de Fontiveros, pues entró a formar parte de la Academia de Juglares fontivereña el 14 de diciembre de 2002. De hecho, este próximo domingo participará en los actos en honor de San Juan de la Cruz en la villa morañega.

MÉRITOS. La candidatura de Antonio Colinas fue presentada por el director de la Institución Gran Duque de Alba, Maximiliano Fernández, que en la memoria justificativa de los méritos expone que «es considerado como un destacado poeta, novelista, ensayista, articulista de prensa en los principales periódicos y revistas nacionales, crítico literario y traductor en la ac-

El jurado también valoró su «aportación sobresaliente e innovadora a la vida literaria abulense»

tualidad». Entre sus obras poéticas, Fernández destaca 'Sepulcro en Tarquinia' (1975, 1976, 1982, 1994, 1999, 2005), 'El río de sombra' (1994, 1999, 2004.), 'Pájaros en el muro' (1995), 'Amor que enciende

! DECLARACIONES

JUAN MAYORGA
MIEMBRO DEL JURADO

«La palabra 'poesía' va asociada a Antonio Colinas. Es un abridor de caminos y maestro de muchos poetas, con una especial sensibilidad e inteligencia»

dernos Hispanoamericanos. Cuenta con importantes premios, como el de la Crítica de la Poesía Castellana (1976), por Sepulcro en Tarquinia; el Premio Nacional de Poesía 1982, por 'Poesía 1967-1980', la Mención especial del Premio Internacional de Ensayo Jovellanos (1996) por 'Sobre la vida nueva'; el Premio Castilla y León de las Letras (1998) y el Premio Nacional de Poesía Creu de San Jordi (1999), Premio Internacional Carlo Betocchi (1999) por sus estudios y traducciones sobre literatura italiana; Premio de la Academia Castella y Leonesa de Poesía 2001; Premio Nacional de Traducción 2005 en Italia por su traducción de la poesía de Salvatore Quasimodo; XII Premio de la Crítica de Castilla y León 2012; Premio de las Letras Teresa de Ávila (2014); Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana (2016); Premio LericiPea (2019).

Sobre la vinculación de Antonio Colinas con Ávila, Maximiliano Fernández ha subrayado su «aportación sobresaliente e innovadora a la vida literaria abulense como miembro comprometido de la Asociación de Juglares de Fontiveros y la presencia recurrente de Santa Teresa y de San Juan de la Cruz, así como de la mística y de Castilla y León, en su obra literaria».

Este Premio de las Letras cierra el segundo ciclo de los galardones culturales de la Diputación. El primer ciclo tuvo como ganadores, en 2020, al pintor y escultor Antonio López del de las Artes 'Florencio Galindo'; al catedrático emérito de Farmacología Clínica, Pedro Sánchez García, en 2021, ganador del Premio las Ciencias 'Arturo Duprerie'; y culminó con el nombre de Mayorga en el palmarés del 'Jiménez Lozano' de las Letras en la convocatoria de 2022. El segundo ciclo, que arrancó en 2023, ha tenido como premiados a la cantaora Carmen Linares del de las Artes; a la geóloga Ana María Alonso, del de las Ciencias; y ahora, a Antonio Colinas, del de las Letras. El premio tiene una dotación económica de tres mil euros.

EL BULEVAR
CENTRO COMERCIAL

20 | 25 | domingos y festivos de apertura

www.el-bulevar.com

diciembre

14

Carrefour **ÁVILA**

DECIMAS **PULL&BEAR**

SPRINGFIELD

GAME **DRUNI**

FOSTER'S HOLLYWOOD